EUDS Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Cruz Guadalupe Vázquez Velázquez.

Nombre del tema: Análisis Socioeconómico.

Parcial: Primero.

Nombre de la Materia: Análisis Socioeconómico.

Nombre del profesor: Manuela Jiménez Nery.

Nombre de la Licenciatura: Lic. Trabajo Social y Gestión Comunitaria.

Cuatrimestre: 4to.



"Las personas sin conocimientos de su pasado, su origen y su cultura, son como un árbol sin raices". (Marcus Garvey)

Todo en esta vida terrenal tiene una historia desde el pequeño puño de tierra hasta la montaña mas grande, esto esta registrado en nuestras memorias, o incluso en un pedazo de papel escrito con lapiz. En esta ocacion plasmare en este ensayo el gran cambio que ha sufrido nuesto continente Americano, enfocandonos en nuestro pais México. La historia "Disciplina que estudia y expone, de acuerdo con determinados principios y métodos, los acontecimientos y hechos que pertenecen al tiempo pasado y que constituyen el desarrollo de la humanidad desde sus orígenes hasta el momento presente" (Diccionario de Oxford Languaje). Es tan amplio hablar de los inicios o el principio de lo que hoy es México asi que lo primero en saber es que aproximadamente su historia y sus primeros pobladores se remota a la llegada hace mas de 10,000 años. Nuestro continente Americano, siempre estuvo colonizado por distintas culturas, siendo estas denominadas culturas precolombinas, esto para referirnos a las culturas indigenas que habitaban el continente Americano antes de la llegada de los europeos, y se tomo ese nombre "precolombino" para hacer referencia a, antes de la llegada de Cristobal Colón. Hablar de la America Precolombina es para referirnos a un continente americano en el que se establecieron cultutras y que con la llegada de los europeos se fue cambiando el dominio politico y cultural, sobre los pueblos indigenas, todo fue un hecho ocurrido apartir del siglo XVI. Fueron varias las culturas que habitaron en la en la América precolombina y las más destacadas fueron las que lograron convertirse en civilizaciones, como la Olmeca, que se desarrolló en los Valles Centrales de Oaxaca, y los actuales estados de Veracruz y Tabasco alrededor de 1200 a.C., fue la primera de Mesoamérica y todas las demás culturas aprovecharon sus logros e invenciones, incluyendo la técnica para trabajar la piedra, observación de los astros, el juego de pelota y la invención del cero; probablemente el nacimiento de la escritura y el cálculo del tiempo también son producto de esta civilización, otras culturas fueron la Azteca, Maya, Tolteca, Zapoteca, Totonaca. Las civilizaciones precolombinas se destacaron por su nivel de evolución en sociedades organizadas bajo el dominio de imperios, con grandes monumentos, templos y viviendas, se caracterizaron por emplear un sistema político, económico, religioso y social, además de tener sofisticados conocimientos en astronomía, arquitectura, matemática y agricultura.



Tras la conquista de México en el siglo XV en donde llegaron los españoles al mando de Hernan Cortes, quien era un conquistador y que no venia con buenas intenciones al territorio sino venian con una sed de sangre para espacir por nuestras tierras, someter a nuestros antepasados los indigenas y esparcir el odio, la ira y la venganza fue nombrado por muchos como el conquistador del imperio Azteca y con el la gran caida de la antigua México-Tenochtitlan "A finales de Abril de 1521 comenzo el asedio final a la capital mexicana. En la lucha se impuso La superioridad técnica Europea". La toma de México dio vuelo al proyecto politico de los conquistadores, que se ubicaron como sucesores del imperio mexicano. Interpretaron que al rendirse, Moctezuma hueytlahtoani (gran señor) entregaba no solo su propio señorio sino todo su imperio, los españoles la nombraron con el tiempo "La Noche Triste"y con esto se abrio paso a un formalismo politico que ideo el "Reino de la Nueva España". "Llegose a mi y dijome en su lengua que ya habia hecho todo lo que de su parte era obligado para defenderse a sí y a los suyos hasta venir aquel estado, que ahora hiciese de él lo que yo quisiese; y puso la mano en un puñal que yo tenia diciéndome que le diese de puñaladas y le matase" (Tercera carta de relacion Hernan Cortés) . Ahora bien la época colonial de México es el período histórico de la nación mexicana que inicia en el siglo XVI, fue la fecha en la cual los españoles la convirtieron en un simbolo de victorias de la etapa colonia o virreinal tambien llamada asi, la toma de nuestro México- Tenochitlan dio parte a la creacion de un Virreinato "Periodo de tiempo en el que se desempeña su cargo un virrey o una virreina" (Diccionario de Oxford Languaje). Nombrado tambien como la Nueva España, ese nombre le dieron a la actual ciudad de mexico; esta etapa empieza estrictamente en el año 1521 y termina en el año de 1821. Su territorio abarco una gran extencion cuyo su centro natural seria en el Valle de México, sobre los cimientos de Tenochtitlan, durante el periodo virreinal o colonial porque de esa forma tambien se conoce, el primer en gobernarlo seria el virrey "Antonio de Mendoza", conde de Tendilla, la importancia de la epoca virreynal o colonial fue determinate tanto para la historia de nuestro pais como nación independiente o uno de los puntos mas importantes y trancendentes entra la religion, entraria el Catolisismo, la religion catolica gano nuevos e importantes territorios cambio el lenguaje, la traza de las ciudades, las manifestaciones culturales, y tambien artisticas. Y con esto se inicio el Mestizaje "Cruce de razas distintas" (Diccionario de Oxford Languages), pero el periodo de la colonia o virreynato llegaria a su fin con la invasión de España por los franceses y la salida de Fernando VII del trono produjeron el vacío de poder propicio para el alzamiento militar de las colonias, lo que en el



caso de la Nueva España se inició en 1810 con el Grito de Dolores, todo esto condujo a una larga Guerra de Independencia, el 16 de septiembre de 1810 se registró el "Grito de Independencia", atribuido al cura Miguel Hidalgo y Costilla en la población de Dolores, ubicada en la intendencia de Guanajuato, hoy Dolores Hidalgo, Gto. con esta acción dio inicio el movimiento de Independencia, donde estalló una revolución social de la cual nacería nuestro país como una Nación independiente, libre y soberana. El 27 de septiembre de 1821 culminó la Independencia de México, después de una guerra de once años que fue una gran revolución popular para librarse del dominio español, al lograrse la independencia las opciones de formas de gobierno eran las de adoptar la monarquía o un sistema republicano, esta última estructura podría ser federada o centralista; debido al colapso de la economia y las nuevas propuestas en desigual, entre otros muchos factores Madero lanzó, el 5 de octubre de 1910, el Plan de San Luis, que rechazó la reelección y convocó a derrocar al dictador. El pueblo mexicano demostró fiel apoyo al llamado de Madero y el 20 de noviembre de 1910 iniciaron los primeros movimientos armados de la Revolución mexicana respaldados por Pascual Orozco (jefe de las tropas irregulares del estado de Chihuahua), Francisco Pancho Villa (líder los campesinos en el norte de México) y Emiliano Zapata (quien representaba a los campesinos y demás líderes populares del sur de México). Con el triunfo de la Revolución mexica, inicia un nuevo periodo en la historia de nuestro pais, el México posrevolucionario este hace referencia al periodo comprendido entre 1917 y 1940 en la historia del país, ahora bien hay que recordar tambien quienes fueron los principlaes personajes de la revolución mexicana; entre ellos encontramos a Porfirio Diaz, Francisco I Madero, Francisco Villa, Emiliano Zapata.

Con todo este proceso de lucha por la libertad, se creiria que la situación actual de México estaria mejor debido a todo lo que tuvieron que pasar nuestros antepasados o heroes de la libertad, pero por lo contrario hemos visto en México el surgimiento o agravamiento de un buen número de problemas económicos, políticos y sociales y no solo eso sino tambien una larga lista de problemas que incluye la pobreza, el desempleo, el comercio informal, diversas formas de delincuencia, el narcotráfico, el contrabando, la emigración de mexicanos a Estados Unidos, la fuga de capitales, la corrupción, la contaminación y destrucción del medio ambiente, la impunidad, los homicidios sin resolver, los levantamientos populares regionales y el caciquismo, entre los más destacados. Pero no todo es malo y tampoco termina ahí, ya que ha pesar que hemos avanzado por asi decir en nuestra cultura o en ser personas mas civilizadas, hay algo que como mexicanos nos



hace ser especiales y ver todos estos procesos del Mexico actual con otros ojos ya que ser mexicano es sinónimo de alegría, y no solo de eso sino tambien de valentia y poco a poco saldremos de todo lo malo que nos rodea.

Concluyo este ensayo con la frase "La libertad no necesita alas, lo que necesita es echar raices" en el se ve expuesto la historia de México desde sus inicios con las culturas precolombinas, siguiendo con la conquista, la colonia, la revolución mexicaca y asi sucesivamente, hasta llegar al mexico del siglo XXI.

BIBLIOGRAFIA

https://humanidades.com/culturas-precolombinas/#ixzz7l8OfNnW3

https://www.gob.mx

